
贯彻党代会精神

开创工作新局面

孟州市

本报讯 （记者郭树勋 通讯

员李霞） 焦作市十次党代会一

结束，

8

月

30

日下午，孟州市就

召开市委常委扩大会议，贯彻焦

作市十次党代会精神。

在学习中，该市要求全体干

部要准确把握会议精神实质，保

持头脑清醒， 明确目标定位，加

快转型升级， 突出工作重点，着

力改善民生，关键在于落实。 就

如何结合实际落实好焦作市十

次党代会精神，该市提出要巩固

基础抓落实， 解放思想抓落实，

扩大开放抓落实，改革创新抓落

实，改善民生抓落实，建好班子

抓落实，促进和谐抓落实。 进一

步统一思想、鼓足干劲，发挥新

优势、创造新业绩，为孟州群众

生活得更加幸福、更加和谐作出

新的更大的贡献！

①3

山阳区

本报讯 （通讯员李军鹏）

9

月

1

日，山阳区区委理论中心组

组织全体副县级以上领导干部，

贯彻落实市十次党代会精神。

围绕“科学发展，强区富民，

建设一流城区” 的总体思路，该

区将重点抓好五个方面工作的

落实： 一是大力发展现代服务

业， 建设优势明显的商贸中心

区。 二是构建现代工业体系，建

设主业突出的新型工业区。三是

加大招商引资力度， 牢固树立

“大招商促进大发展”的理念，全

面提高对外开放水平，将山阳区

打造成为全市对外开放的先行

区。 四是提升城市管理水平，建

设功能完备的生态宜居区。五是

坚持保障和改善民生，建设更加

惠及群众的文明和谐区。

①3

焦作有爱更有情

本报记者 董柏生

本报通讯员 张志强

9

月

1

日，河南省肿瘤医院

5

号楼

602

室。

受市委书记路国贤，市委副书记、

市长孙立坤的委托，市委统战部、市工

商联的领导来到这里，亲切看望在这里

接受化疗的支边大学生、 马村区演马街

道前夏庄村

24

岁的张国伟。

看到家乡的领导来看望自己的儿

子， 愁眉不展的张全根欣喜之情溢于

言表。 身体虚弱的张国伟也努力想坐

起来，他的眼中充满了期待和感激。

鲜花 、慰问品 ，还有

3000

元救助

款，接受了家乡领导的这分关怀，张全

根一个劲地表示感谢：“路书记、 孙市

长他们那么忙，还惦记着俺国伟，叫俺

一家咋感谢呢！ ”

听说随行的周刚良就是前段时间

在 “焦作有爱———资助贫困家庭大学

生

2011

在行动” 中资助孩子

5000

元

的河南良象投资担保公司的董事长 ，

这次又来献爱心时， 张全根紧紧拉着

他的手：“好人！好人啊！俺国伟遇着这

样的好人，有幸啊！ ”

(

下转二版

①)

9

月

2

日，一封饱含深情的感谢信和一面写着“支边大学生身患重疾 党委伸援手帮助解困”的锦旗，从河南省肿瘤

医院转到焦作。这封写给市委书记路国贤，市委副书记、市长孙立坤的感谢信和这面献给市委的锦旗，承载着焦作一位身

患重症的支边大学生的无限期待，承载着这位大学生父母无限的感激之情———

中站区举行迎中秋文艺晚会

本报讯 （记者张冬） 秋风送爽，硕果飘香。 为迎接中秋佳

节的到来，昨晚，中站区委、区政府在该区许衡广场举行“我们

的节日———中秋”文艺晚会。 市委常委、宣传部长甘茹华与该

区五大班子领导及上千名群众一起观看了演出。

近年来，中站区广大干部群众同心同德，开拓创新，扎实

工作， 经济社会发展取得显著成就， 城乡面貌发生了显著变

化，人民群众生活水平得到显著提高。

晚会用舞蹈、音乐快板、诗朗诵等艺术形式，展现了该区

广大干部群众努力拼搏、 积极进取的精神风貌和迎接中秋佳

节的喜悦心情。

①3

9

月

5

日下午，市委书记路国贤、市人大常委会主任郭国明、市政协主席王太峰、副市长贾书君、焦作新区管委会主

任杜宇在厦门太古飞机工程有限公司调研。 本报特派记者 赵耀东 摄

孙立坤在京拜会陈凤翔

本报北京

9

月

5

日电 （特派记者

丰舒潍）

9

月

5

日上午， 市委副书记、

市长孙立坤在北京拜会中共中央对外

联络部副部长陈凤翔 。 副市长乔学

达、 市政府秘书长李海松一同拜会。

孙立坤对中联部给予焦作的关心

和支持表示感谢。 他说， 张建国同志

在焦作任职期间 ， 把中联部的好作

风 、 好传统带到了焦作 。 他思路清

晰， 作风务实， 工作扎实， 外事经验

十分丰富， 对焦作经济发展和社会稳

定作出了很大贡献。 焦作区位优势明

显， 旅游资源丰富， 经济发展迅速 ，

但对外开放力度还不够， 希望中联部

的领导能够把焦作作为联系点， 多到

焦作走走看看， 进一步加强联系， 增

强友谊。

陈凤翔说， 感谢焦作市对中联部

干部队伍建设工作的支持。 张建国同

志到焦作挂职锻炼后， 焦作为他的工

作和生活提供了很多便利条件， 使他

进一步深入基层、 联系实际， 基层工

作经验得到大幅提升， 工作能力得到

进一步提高。 中联部将会继续关注和

支持焦作的发展， 努力为焦作发展提

供帮助。

拜会结束后， 孙立坤一行还参观

了中联部部史展览。
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昨日上午，市委副书记、市长孙立坤在北京拜会中共中央对外联络部副部

长陈凤翔。 本报特派记者 刘 璐 摄
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财茂民丰

□

何 平

立国为政，非财莫举。 善为国者，

必先理民之财。

财如清泉，源远流长则生生不息；

财似甘霖，倾情播洒则万物滋润；财是

杠杆， 运用得力则事半功倍； 财乃食

粮，仓廪殷实则民生无忧。

聚财为公， 理财为民。 “柴智”的

《科学理财惠民生》，纵观历史，横揽现

实，胸怀全局，立足本职，条分缕析何

为理财，深刻阐述如何惠民，让我们明

政之要，知财之重，更加坚定了为民理

财的信念。

生财有大道， 生之者众， 食之者

寡，为之者疾，用之者舒，则财恒足矣。

聚财讲方略， 聚沙成塔， 集腋成

裘，张弛有度，与民施政，政善促民殷。

理财凭科学， 开源节流， 量入为

出，用活存量，做大增量，财多能国富。

用财重成效， 收凭政策， 支有圭

绳，取之于众，用之于民，国脉系苍生。

建设中原经济区，我们人口多、底

子薄、任务重，做好财政大文章，确立

新的思想观念，运用新的工作方式，制

定新的政策措施，形成新的运行机制，

最大限度地为民惠民，关乎全局、事关

发展、涉及长远。

为民理财，就要着眼发展、服务发

展、推动发展，做大“蛋糕”，好钢用到

刀刃上，集中财力办大事。

为民理财，就要着力转变、加快转

变、持续转变，做优“蛋糕”，小资金推

动大变化，巧用四两拨千斤。

为民理财，就要体恤民情、关切民

生、维护民利，分好“蛋糕”，有钱先尽

老百姓，阳光财政见真情。

为民理财，就要敢于负责、认真履

责、尽心尽责，管好“蛋糕”，当家理财

不言烦，责随职走无旁骛。

财力倾黎庶，政声自远扬。为民理

财，让我们更加主动，更加求实，更加

创新，更加为民。

科学理财惠民生

□

柴 智

（一 ）财者 ，为国之命而万事之本 ；政

者，为国之要而万事之统。

现代政府履行职能的物质之基， 是财

政； 正确把握宏观经济的调控之手， 是财

政；推动改革发展稳定的保障之源，还是财

政。 财政工作的特殊重要性，就在于它事关

全局，关系发展，关系民生。

（二）从历史纵深看，但凡轻徭薄赋、颐

养生息，则百姓乐业，国运昌盛；但凡竭泽

而渔、 横征

暴敛， 则民

怨沸腾 ，国

祚艰难。 王

朝政权更迭

的活剧 ，无

不与财政的

丰寡紧密相

连。

从现实

需要看，“财

凭政聚 ，政

以财存”。 财政状况，与经济发展和政治生

态休戚相关。 雄厚的经济实力和正确的财

政政策， 对一个国家和地区的繁荣发展和

长治久安，举足轻重。

从发展规律看，“理财者，乃为民而理，

理民之财尔”。 理财施政，必须坚持以人为

本这一核心，充分体现惠及民生这个根本，

善谋富民之策，恪尽安民之责，多办利民之

事，广兴安民之举，才能顺应人心民意，筑

牢执政根基。

（三）“国以家为基，邦以民为本”。 新中

国成立

62

年，河南的财政在促进经济社会

健康快速发展中发挥了巨大的作用。 特别

是近年来， 我省连续七年实施十大民生工

程，累计筹措财政资金

3000

多亿元，集中

解决了一大批群众最关心、最直接、最现实

的利益问题，让中原父老尤为津津乐道。

承袭

2600

多年的 “皇粮国税”———农

业税成为历史，农民种粮非但不交税，还要

拿到国家的各项补贴， 农民种粮积极性空

前高涨，粮食总产连年超千亿斤；

中小学生全部享受免费义务教育，家

庭经济困难学生可以享受国家资助政策；

无论是城市，还是农村，养老保险正在

飞进平民百姓家中， 最低生活保障线年年

看涨；

新型农村合作医疗全覆盖、 城镇居民

基本医疗保险无死角，病有所医渐行渐近；

廉租房、“村村通”、农家书屋……伴随

河南综合实力的大幅提升， 民生支出成为

财政保障重点，人民生活显著改善。 全省财

政用于民生支出已达

60%

以上， 执政为民

的意识更加强烈， 理财为民的形象更加凸

显。

（四）民生改善无止境，改善民生要持

续。

建设中原经济区， 是事关亿万人民福

祉的宏图大业， 也是对理财能力锤炼和理

财方式转变新的 “大考”： 既要持续破解

“钱从哪里来、人往哪里去、粮食怎么保、民

生怎么办” 这个“老四难”；（下转二版

②
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牵手厦门百强企业 谋求两地发展共赢

我市举办焦作·厦门

企业家中秋联谊会

本报厦门

9

月

5

日电 （特派记者王言）

踏浪海西，广结群贤。

9

月

5

日，我市在美丽

的海滨城市厦门举办焦作·厦门企业家中

秋联谊会，与厦门百强企业代表共聚一堂，

畅谈两地合作发展。 市领导路国贤、 郭国

明、 王太峰及焦作新区管委会主任杜宇出

席联谊会。 副市长贾书君主持联谊会。

厦门企业与企业家联合会秘书长 、海

翼集团原党委副书记林文俊先生， 国药控

股福建有限公司董事长吴国庆先生， 厦门

海翼集团副董事长王昆东先生， 厦工机械

股份有限公司董事长陈玲女士， 厦工机械

股份有限公司副总裁陈天生先生， 厦门烟

草工业有限责任公司总经理林荣欣先生，

厦门夏商集团有限公司董事长陈希方先生

等十余位企业负责人出席联谊会。

市委书记路国贤在联谊会上致辞。 他

首先代表市委、 市人大常委会、 市政府、

市政协和全市人民， 向长期以来关心、 支

持焦作发展的厦门企业家表示衷心的感谢

和佳节的祝福。 在简要介绍焦作的基本情

况后， 路国贤说， 焦作近年来呈现出良好

的发展态势， 交通、 资源、 产业和政策等

优势打造了投资洼地， 吸引了很多企业落

户焦作， 彼此增进了友情， 加深了合作，

实现了共同发展。 焦作与厦门乃至海西区

发展相通相融， 近年来焦作与海西区尤其

是厦门的经贸合作渐入佳境， 以厦门机械

在焦作投资设立厦工北方基地为代表， 一

大批闽籍企业到焦作投资兴业， 项目总投

资达

88.2

亿元， 成为助推焦作经济发展的

重要力量。

活力四射，商机无限，焦作的发展诚待

更多有识之士参与、支持，热忱欢迎各位企

业家到焦作走一走、看一看，更多地了解焦

作、寻找商机。 焦作将为各位企业家投资创

业提供全力支持和优质服务， 希望通过共

同努力实现合作共赢。

林文俊代表厦门企业与企业家联合会

致辞。 他说，厦工在焦作的发展壮大就是焦

作良好投资环境的最好例子。 当年建设，当

年投产，厦工速度令人称奇，这得益于焦作

市委、市政府的高度重视和大力支持，得益

于焦作良好的投资环境和高效务实的干部

队伍。 他诚恳地推介厦门企业家走进焦作、

了解焦作、投资焦作，与焦作共同发展。

王昆东说，厦工在焦作发展一帆风顺，

为海翼集团的发展积聚了力量。 希望各位

企业家眼见为实，一定要到焦作去看一看，

相信一定会实现诚信合作、共同进步。
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本报厦门

9

月

5

日电 （特派记者

王言） 带着加快发展的强烈愿望，带着

招商引资的决心信心，

9

月

5

日， 市委

书记路国贤、 市人大常委会主任郭国

明、市政协主席王太峰、副市长贾书君

及焦作新区管委会主任杜宇从深圳来

到厦门， 到厦门海翼集团有限公司部

分子公司和参股公司进行了考察。

厦门海翼物流有限公司及其投资

的厦门金龙汽车物流有限公司是厦门

海翼集团有限公司所属成员企业之

一，主要为海翼集团及其下属

20

多家

大型工业及贸易企业提供仓储配送 、

贸易物流、 物流金融及其物流配套等

服务。 该公司总资产

1.2

亿元，

2010

年

主营业务收入约

2.2

亿元 ，

2011

年预

计营业收入超过

6

亿元。 当前，该公司

致力于深化和拓展其他领域综合物流

服务， 拟在焦建设海翼北方工业物流

中心， 除满足厦工北方生产基地自身

的零部件和整车物流需求外， 还将立

足焦作，辐射华北。

路国贤一行详细了解了该公司经

营情况，参观了仓储基地，对其在焦项

目运作予以高度关注。 路国贤指出，物

流业是国家重点扶持和推进行业之

一， 海翼物流公司在焦建设北方工业

物流中心，对焦作转型升级、提高现代

服务业水平将起到重要的推动作用 ，

也是增强城市凝聚力的一大亮点。 他

说，在刚刚闭幕的市十次党代会上，我

们提出了着力打造新型工业城市 、国

际知名旅游城市和区域性中心城市的

目标，要实现这一目标，需要有包括现

代物流业在内的多种行业和产业作支

撑。 相关部门要高度重视、大力支持，

市发改委要加强与省有关部门的联

系， 帮助企业抓紧项目前期申报和运

作；市商务、工信等部门要加强项目沟

通，提供周到服务；焦作新区要做好项

目选址等前期准备工作， 确保项目早

落地、早投产、早见效。

路国贤一行还考察了厦门太古飞

机工程有限公司。 该公司是一家飞机

维修企业，已服务全球超过

90

家知名

航空公司

,

有着超过

900

架飞机定检维

修的丰富经验。 路国贤对其先进的管

理和创新精神给予高度评价。
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路国贤考察厦门企业

农工党焦作市委

本报讯 （通讯员李美玲）

9

月

2

日下午，农工党焦作市委召

开会议，学习贯彻中共焦作市第

十次代表大会精神，农工党市委

主委、市政协副主席孔祥群参加

会议。

座谈会上，与会人员充分肯

定了九次党代会以来我市经济

社会发展取得的显著成就，畅谈

了学习贯彻中共焦作市第十次

代表大会精神体会，一致认为路

国贤同志所作的工作报告，为今

后五年指明了努力方向，纷纷表

示， 要在中共焦作市委的领导

下，结合各自工作实际，认真贯

彻落实好会议精神， 围绕中心，

发挥优势， 一岗双责建功立业，

为我市建设更具活力新型城市

作出应有的贡献。
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昨日，蒙牛乳业

(

焦作

)

有限公司液化奶生产车间工人正在

生产。 蒙牛乳业

(

焦作

)

有限公司认真贯彻市十次党代会精神，

紧紧围绕年度工作目标，扎实工作，确保完成全年生产销售任

务。 本报记者 李英俊 摄


